

Primera Circular Convocatoria

X Congreso Chileno de Antropología

“REPENSANDO DESIGUALDADES Y DIFERENCIAS EN LA CONVIVENCIA SOCIOCULTURAL ENTRE DISTINTOS”

Temuco, 8 al 12 de enero de 2019

El Colegio de Antropólogos de Chile y el Departamento de Antropología de la Universidad Católica de Temuco invitan al X Congreso Chileno de Antropología, que se realizará en la ciudad de Temuco entre el 8 y 12 de enero del 2019.

Este año el Congreso tiene por objetivo abordar, por una parte, los logros, dificultades y desafíos que tiene la disciplina en Chile y el mundo y, por otra parte, discutir los grandes problemas que aquejan a la región y el país en su objetivo de profundizar los procesos de participación, desarrollo, convivencia intercultural y situaciones locales de desigualdad emergentes, pero, en gran parte, globalmente compartidas.

Estos problemas exigen un tratamiento urgente desde la antropología, así como del resto de las ciencias sociales, que se materializarán con la presencia de importantes referentes de la antropología a nivel internacional y nacional, donde nos aproximaremos a la contingencia de estas problemáticas.

La relevancia que tiene este Congreso obedece a diversos hechos, primero al realizarse el Congreso en la ciudad de Temuco, Región de

La Araucanía, territorio de gran importancia histórica y cultural; segundo, esta realización cobra un sentido simbólico al cumplirse 20 años del III Congreso Chileno de Antropología celebrado en esta ciudad el año 1998 y 35 años desde su primera celebración en 1985; y tercero porque es primera vez que experimentamos la descentralización de la organización con parte del Directorio del Colegio de Antropólogos a lo largo del país (Arica, Santiago, Temuco, Valdivia), y con la sede del Colegio en esta ciudad.

Este tipo de encuentro tiene como finalidad conocer los trabajos que se están llevando a cabo en los diversos ámbitos de la antropología, tanto en su dimensión académica como aplicada y en instituciones y organizaciones públicas y privadas.

Otra de las finalidades es conocer los enfoques teóricos y metodológicos utilizados en el trabajo antropológico, así como también reflexionar sobre nuestras prácticas disciplinarias; por lo que esta especie de 'estado del arte' de la Antropología es fundamental para poder debatir, divergir y consensuar sobre perspectivas pasadas, presentes y sobre todo futuras, en tanto desafíos y compromisos de la disciplina en contextos regionales, nacionales y latinoamericanos.

Por lo tanto, el X Congreso es un espacio de proyección disciplinaria para diseñar estrategias de alianza y colaboración, y apoyos con el mundo social, el patrimonio, la cultura y los territorios en toda su diversidad y expresión.

La segunda circular con el detalle de las modalidades de participación del Congreso (inscripción de propuestas de simposios, mesas redondas, muestras, talleres, etc.), fechas, plazos de envío y condiciones de presentación, entre otros puntos, se difundirá próximamente por la página web del Congreso (en construcción), redes sociales del Colegio de Antropólogos de Chile y mediante los vínculos que dispone el Colegio con diversas instituciones ligadas al mundo de la antropología y de las Ciencias Sociales.

Cualquier duda o consulta escribanos a nuestro mail:

colegioantropologoschile@gmail.com o al mail del Presidente del Colegio: rmillama@uct.cl

Comisión Organizadora:

Rosamel Millaman Reinao: Presidente del Colegio de Antropólogos de Chile - Universidad Católica de Temuco.

Marcelo Berho Castillo: Director del Departamento de Antropología, Universidad Católica de Temuco.

Marcelo Fuentealba Ormazábal: Vicepresidente del Colegio de Antropólogos de Chile.

Pamela Fernandoi Ferreira: Tesorera del Colegio de Antropólogos de Chile.

Elías Padilla Ballesteros: Secretario del Colegio de Antropólogos de Chile - Universidad Academia Humanismo Cristiano.

Gonzalo Díaz Crovetto: Director del Colegio de Antropólogos de Chile - Universidad Católica de Temuco.

Paulo Castro Neira: Director del Colegio de Antropólogos de Chile - Perito antropólogo y Docente.

Daniel Espinoza Zapatel: Director del Colegio de Antropólogos de Chile

Héctor Mora Nawrath: Departamento de Antropología, Universidad Católica de Temuco.

Daniella Jofré Poblete: Departamento de Antropología, Universidad Católica de Temuco.

Gemma Rojas Roncagliolo: Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades - Universidad Autónoma de Chile, Sede Temuco.

Temuco, 1º de junio de 2018.